

El Rodriguismo saluda Los 32 años de vida de la Población La Hermina de la Victoria

20 de marzo de 1999

Rodriguistas en aniversario de La Hermina

Con este saludo queremos resaltar la entereza con la cual los primeros residentes de La Hermina conquistaron su derecho a la vivienda. Esta importante experiencia realizada en un período de avance del movimiento popular hace 32 años, tuvo como eje el protagonismo de los pobladores, sin lo cual este triunfo no habría sido posible. La toma como instrumento de lucha alcanzó su nivel más alto a fines de los 60. De esta manera surgió La Legua, La Victoria, Nuevo Amanecer, entre otros partos, que tenían como denominador común la organización y audacia de los sectores marginados para enfrentar las políticas gubernamentales que les negaban el derecho a tener un terreno donde vivir.

Destacamos también el papel relevante y ejemplar desarrollado por este sector en la lucha contra la dictadura, aún cuando el resultado final no haya sido el esperado, producto de las componendas y maniobras que permitieron frenar la caída del tirano por una salida negociada, con el propósito de proteger la institucionalidad derechista, la economía de libre mercado, la repartija de puestos y otros oscuros intereses sobre el que emerge el gobierno de la Concertación. Los hechos lo demuestran: no sólo se acomodaron en el gobierno y no cumplieron su programa político, sino que además hoy cohabitan con el pinochetismo, la derecha y el empresariado.

Pero esta lucha no ha terminado. En esta comuna aún subsisten graves problemas como la falta de escuelas, de un hospital, de centros culturales y espacios de participación a los cuales hay que dar respuestas.

Las consecuencias del modelo

La continuidad de la institucionalidad pinochetista, administrada y profundizada por el Gobierno de la Concertación ha significado en lo político, la inexistencia de democracia real y una intensificación del carácter represivo del Estado mediante sus mecanismos jurídicos, policiales y carcelarios. En lo económico se sigue privatizando las empresas estatales, los servicios de salud, la educación y otros. Y en cuanto a lo social, el traspaso permanente de las crisis del modelo sobre las espaldas de la población.

Ante la cesantía y el empobrecimiento, el gobierno sigue tomando medidas dirigidas a encubrir la verdadera esencia del neoliberalismo (modelo capitalista de desarrollo), es decir, favorecer al empresariado por sobre los derechos laborales; la gran propiedad por encima del derecho a tener una vivienda digna; las medidas macroeconómicas en detrimento de los derechos fundamentales como la salud, la educación, la cultura y la calidad del medio ambiente.

ANTES DE CERRAR EL SIGLO

Este año una vez más nos tocará asistir al espectáculo electoral de siempre. O mejor dicho, al “enfrentamiento” entre la derecha y la Concertación, a sus lateros discursos y “propuestas” de solución a los problemas que ellos mismos generan. Por eso hay que estar alerta y movilizados pues ningún candidato se plantea seriamente más allá de sus intereses sobre la verdadera realidad que afecta a miles y miles de chilenos. Seguirán desconociendo la existencia y eludiendo el tema del Pueblo Mapuche. Ninguno criticará la permanencia de senadores designados y defenderán a Pinochet a como de lugar. Invertirán aún más en organismos de inteligencia y en el control policial de la población, en especial de la juventud. Y sobre todo, ninguno pondrá en el centro de su proyecto EL CAMBIO DEL MODELO ECONOMICO, GENERADOR DE INJUSTICIA SOCIAL, MISERIA Y DEGRADACIÓN; ASI COMO TAMPOCO SE LES OCURRIRA CAMBIAR LA CONSTITUCION CREADA POR EL GOBIERNO MILITAR.

Para el otro Chile, para las compañeras y compañeros de La Herminda, que este aniversario acreciente su capacidad de organización y lucha, su historia ejemplar que aún no termina; su fuerza revolucionaria para avanzar en los pasos inmediatos; su sabiduría creciente en el largo camino de la lucha social; infinita fe y alegría para entrar en el próximo siglo con un poderoso ideario transformador.

La única lucha que se pierde es la que se abandona. ¡Hasta vencer o morir!

FRENTE PATRIOTICO MANUEL RODRIGUEZ (ZONA PONIENTE)



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

